

# Evolución del Sistema Presupuestario

## Primeras Etapas (Siglo XVIII - 1925)

En Inglaterra, el Ministro de Finanzas abre el presupuesto para planear gastos y controlarlos.

Los Estados Unidos implanta un presupuesto rudimentario en su gobierno.

## Consolidación y Desarrollo (1930 - 1965)

Se celebra en Ginebra, Suiza, el Primer Simposio Internacional de Control Presupuestal, donde se establecen sus principios para darle un rango internacional.

El Departamento de Marina de los Estados Unidos presenta el presupuesto por programas y actividades.

El Departamento de Defensa de los Estados Unidos desarrolla un Sistema de Planeación por Programas y Presupuestos.



Francia y otros países europeos adoptan un procedimiento de presupuesto para la base gubernamental.

En los Estados Unidos, la iniciativa privada empieza a usar el presupuesto para controlar gastos y designar recursos, lo que marca una etapa de madurez y crecimiento de la herramienta.

En México, empresas estadounidenses como la General Motors Co. y la Ford Motors Co. introducen la técnica presupuestal.

En los Estados Unidos, la administración por áreas de responsabilidad da lugar a la contabilidad y el presupuesto con la misma finalidad.

En los Estados Unidos, el Departamento de Agricultura intenta el Presupuesto Base Cero, aunque en su versión original resulta un fracaso.

# Línea de tiempo

## Innovaciones Recientes (1969 - Actualidad)

El gobierno de los Estados Unidos introduce oficialmente el Sistema de Planeación por Programas y Presupuestos, creando el Departamento del Presupuesto.

1965

1969

La UNAM instrumenta por primera vez en México un sistema de presupuesto por programas.

1970

Peter A. Pyhrr de la empresa Texas Instruments perfecciona el Presupuesto Base Cero y Jimmy Carter lo aplica como gobernador en el estado de Georgia.

Últimas décadas:

La importancia de los pronósticos de efectividad ha cobrado gran relevancia en el sistema presupuestario.